



東京矢高会ニュース

矢高卒業生

会東京支部 総会が開催 される。

5月25日東京

・五反田「ゆうばり」と「6階【菖蒲の間】」で矢上高校卒業生会東京支部第39回

総会が開催されました。神田恵介支部長(13期)の後当日邑南町から遠路ご出席頂いた

足立芳樹校長、

三宅正隆卒業生会会長、関西支部の

河井正之支部長(13期)から矢上高校

の近況やご挨拶を

頂きました。和やかな会でした。



古民家再生

東京支部長 神田恵介(13期)

私の育った家は、茅葺き屋根で、入れば土間、かまどがあり、風通しはいいが、冬は障子の隙間から雪が吹き込んで三角に積るという典型的な農家の古民家で、思い出もたくさんありました。しかし両親も亡くなり放つたらかにしていたら床板も腐朽し、つぶすか、つぶさないか、いろいろ迷いました。田舎の矢高同期の連中は、「早く帰つて来い、いつ帰つてくるか」と、会う度に言うし、東京からも八田さんや稻積さんも帰られたので、とにかく家だけは直そうと、古民家を昔のまま再生することにしました。茅葺、かまどは叶いませんでしたが、囲炉裏だけは立派にして、この四月、古民家再生が完了したところです。今、田舎と東京と、半々の生活をしているところです。田舎ではのんびりと田舎生活を

と思っていましたが、大間違い

で、家のほとりが草ぼうぼうで、毎日草刈の重労働ばかりしています。野菜を自分で作ればいいのですが、隣り、近所の方から取

り立てのものを毎日のように頂くので、有難く思っています。夏は赤いゴーヤを頂き、中の種のところをしやぶると美味しいのだとわれ、珍味を味わいました。やっぱり田舎はいいなあと感じたところです。先般は帰られた八田さんや、石橋町長と我が家の囲炉裏を囲んでアユ焼きをしました。囲炉裏で焼くアユの味は格別でした。「来年五月は五年毎の国勢調査の年だから」とそれとなく言われ、だんだんその気になり、軸足がそちらの方に向きそうなところです。皆さんも一緒に田舎はどうですか。田舎に帰られた時は、うちの古民家にお立ち寄りください。古民家のホームページも作りました。ぜひ見てください。「古民家の品格」



の後、誰も引き受け手が無く、東京支部長が同期の神田氏なので…と押し付けられました。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。関西支部総会には毎年大羽前支部長や神田支部長にご出席賜り、大変申し訳なく思っていました。神田君とは3年間一緒に野球部で同じ釜の飯を食い苦楽を共にした仲間であり、彼が支部長の間は出席させて頂きます。(笑)

東京支部は39回、関西支部は24回(11月22日開催)と歴史も違います。感想は出席25人と思つたより少な

く感じましたが、なんと長老から若手迄話題が弾み、出席者皆さんの現況報告は東京弁かと思ひきや、田舎弁含めての楽しい懇親会でした。又、出席の同

東京支部総会初出席
関西支部長 河井正之(13期)
貴第39回支部総会では大変お世話になりました。厚く御礼申し上げます。欠席の会員の皆様には改めまして、昨年の関西支部総会で支部長を引き継ぎました河井と申します。7期21年間務められた貝路支部長

この度、貴支部より寄稿依頼を頂戴致しましたが特別な拘り、参考にしたいと思います。

島根の片田舎県立矢上高校を卒業し専門学校、そしてこちらで職につきました

趣味(ゴルフはストレスの溜まり場・貰ったメダカの飼育)、大した人生観はありません。ノーライフです。

私の現状は仕事14日(来年3月で退職)、家から5分のスポーツジム20日(仲間と定例の食事&カラオケ・風呂は毎日)、元会社仲間11人と毎月飲み会&カラオケ、近所に住む孫2人(7歳・4歳)のイク爺…と元気で多忙にて、楽しく汗をかいています。

先輩OB社員との合言葉、退職後は「教養(今日用がある)と教育(今日行くところがある)」の実行を日々維持・実践しています。

加齢とともに体力は落ちて来ますが、気力は自分の気持しさうです。落ち込まないで!

東京支部の皆さん元気で支部総会だけでなく、色々な会合にドンドン出席して頂く事を期待しています。又、来年元気でお会いしましょう。

「我が家人生に悔いなし…・家族へ感謝しきれません!」

小泉
美都枝(27期)

今年で40年を迎えます。矢上高校の同窓会、東京支部の活動は書面にて存じ上げておりますが、拝読させて頂くだけで、協力する事もお会いする機会もなく現在まで過ぎてまいりました。そんなある日、矢高会東京支部長神田恵介様より突然の投稿依頼を頂きました。何も協力できない自分が投稿して良いのかと考えましたが、これもありかと思い直し、自分が歩いてきた人生を振り返らせていただく事と致しました。

私は旧姓「服部 美都枝」と申します、石見町矢上郡山の山奥にて父親は大工、母親は体の弱い父を助け日雇いの土木作業にて生計を立ててという大変貧困な家庭にて矢上高校を卒業まで過ごしました。教育には熱心な両親でしたので、弟妹3人それぞれに専門学校に上がり、私と妹は医療職に弟は車両関係の専門家として仕事をしております。

働き詰めの母親は私が30歳のとき、仕事帰りに倒れ突然死のように他界しました、残された父親も2年後に母親を追うように逝きました。両親にお礼を言えないままに去られ申し訣なさと後悔の念が続きました。ある時期を向かえ、これからは精一杯努力しやりたい事をやろう!…と強く心に誓いました。

矢上高校卒業と同時に東京の専門学校入学、1977年に国家試験を受け「診

療放射線技師として聖マリアンナ医科大学へやつと就職致しました。当時は女性の技師が100人に1名という少人数の状況で、「女性は結婚して直ぐ止めるからいらない!」と多くの病院に撥ねられました。そんな中、アルバイト先の医師から、教授への推薦を頂きやつと「使ってみよう!」なんて言われて卒業間際に働き口が決まりました。「これが、今私の育て下さった聖マリアンナ医科大学との出会いです。

就職後早々に結婚、1982年に長女を出産、1988年には次女を出産しました。この間も主人と子供たちの協力を頂き、現場の仕事、学会への研究活動や出張などフルタイム以上に仕事に打ち込ませていただきました。子育て中は、友人や妹、保育園の先生、学校の先生、諸先生、職場の同僚、本当に多くの皆さんに助けていただき無事に子供一人は成長致しました。お陰さまで、子供達は大きくなつても心配してくれる沢山の仲間が今でもいます。本当にありがとうございました。

子供も成長し仕事に目まぐるしく過ぎていています。卒業後は、日本病院を頂きました。米国留学中だった長女にも一度帰国させ「卒業後は、日本に帰つてよ!」なんて弱気になつた時期もありました。それでも仕事だけは続けると職場のスタッフの迷惑も考えず、仕事と病気の治療と、家族に支えられ

て闘いました。支えて下さった皆様に感謝できません。

一生涯の目標として続けた仕事も半ばを過ぎ、現在は皆様へお返しをする時間と考えております。日々の業務の中では後輩の指導をさせて頂き、院外では、乳癌検診受診率向上へと啓発活動の一環として、大学生との講演会、一般市民の皆様との講習会等、学内にて習得しました知識を皆様と共有させて頂いております。

こちらへ上京し早40年、仕事に打ち込む自分を全面的にサポートし続けてくれる主人、楽しみを沢山作ってくれた子供たち、本当にありがとうございます。そして、こんな自分を育ててくれた亡き両親へも心からの感謝をいたしました

思ひます。

最後になりましたが、このような投稿の機会を下さいました神田様へ心よりお礼申し上げます。石見町(現在は変わつてますね!)は素晴らしい、自慢できる町です、私に応援できる事がりましたらお声掛け頂ければと思います。

「お元気ですか」

前校長 三宅美明(24期)

て闘いました。最後の勤務校が、母校である矢上高校であつたことに、とても感謝しております。定年後は、「毎日サンデー」の日々で、イカ釣りとテニスを楽しんでいます。波止からマイカ(剣先イカ)が釣れたときは本当に感激しました。最近は、イカではないのですが、カマスがたくさん釣れ、塩焼きにしたり一夜干しにしています。また、4月からテニスを始めたのですが、島根県出身の錦織圭選手の活躍もあり、やる気がとても出てきました。6月と7月には矢上高校で数学の非常勤講師を頼まれて、数学の授業をしました。久しぶりの授業でしたが、生徒たちは素直で人懐こく、楽しくて充実した毎日でした。昔の生徒たちと違つても雰囲気や人柄の良さは以前の生徒と全く変わらず、これが矢上高校生の良さなんだなと感じました。元気がよく挨拶ができる矢上高校の生徒です。

「後生の子供たちのために矢上高校設立の大事業はどうしても成さねばなりません。そのため私たち矢上村民は明日より誰も一時間長く働きましょう」と言つてきました。初代校長の岡磯吉先

生が、毎日生徒たちに言われた言葉「腕に覚えのある人間 筋金の通つた人間 思いやりのある人間」を矢上高校の教訓として、人々の人生訓として次的人生をスタートしたいと考えています。それでは、みなさま「ゞきげんよう」。卒業生会前会長 渡辺生紀(4期)

今春六十六期生が卒業し入会、卒業生総数九千百二十八名となりました。創立から六十六年の間本会では、母校の発展のためさまざまな事業や活動を行いました。

主な事業は、創立三十周年事業として、卒業生会館の建設に取り組む、当時会員数も少なく、募金額が大きいので、三年の歳月をかけて目標額を達成。苦労の多い事業でしたが今も在校生の生きた教育の場として部活動の合宿等に活用されています。

創立五十周年事業では、校訓碑を校舎前庭に建立。校訓は初代岡磯吉校長が制定されたものである「腕に覚えのある人間」「筋金の通つた人間」「思いやりのある人間」わかりやすく格調高い校訓だとPTAをはじめ沢山の人々から感銘を受けたとの声が寄せられている。碑の裏面には開校時の校舎の写真と建設由来が刻まれている。それには建設に関わった矢上町民の奉仕出夫「延七千六百六十四人」「素材寄付の数量三千五百四十三石」が刻まれている。この開校時の木造校舎は、昭和五十四年に解体された。

その活動では、昭和五十七年より農業科募集停止と県が決定。その情報が入つてから当時の卒業生会長の上田清治氏を中心協議を重ね関係諸団体に働きかけ「地域住民挙げて農業科存続を切望する」との陳情書を作成し、町長、PTA会長、卒業生会長等々で県当局に陳情した。そのお陰で存続が決定し現在の産業技術科として推移している。

平成十九年には、次年度より矢上高校は「学級減を示唆された。それを受け「一年三学級」維持を求める署名活動を展開する。

創立五十周年事業では、校訓碑を校舎前庭に建立。校訓は初代岡磯吉校長が制定されたものである「腕に覚えのある人間」「筋金の通つた人間」「思いやりのある人間」わかりやすく格調高い校訓だとPTAをはじめ沢山の人々から感銘を受けたとの声が寄せられている。碑の裏面には開校時の校舎の写真と建設由来が刻まれている。それには建設に関わった矢上町民の奉仕出夫「延七千六百六十四人」「素材寄付の数量三千五百四十三石」が刻まれている。この開校時の木造校舎は、昭和五十四年に解体された。

先人のご努力で創立された母校を守り存続させることは、卒業生会並びに地域住民の使命であると認識しております。

今後ますます少子化が進み、厳しい社会環境になりつつあります。末永い母校の存続発展を地域住民一丸となつて守り抜きたいと心より願っております。

* * * * *

ふるさとよ有難う

福岡幸雄（13期）

昭和36年卒業と同時に私は矢上を離れ、上京しました。その後、横浜での生活が53年、当然シテイボーリとなつてゐるはずですが、カントリーボーイから全く変身できていません。

木の上に作つた秘密基地、雪の子供の頃の池や川での釣り、で、新聞、テレビ、ネットなどで、新規開拓をしていました。

母校や町の様子を探している自分がいます。

振り返つてみると、何度も転機に差し掛かつた時、決まって数日田舎で心と頭の整理をするごとにしていました。

山々に囲まれた自然の中に身をおくと、雑念もなくなり、ありのままの自分を取り戻すことができたのです。すると、不思議なことに、今まで曇つていた空が急に晴れ渡つたかの様に、心が晴々し、「よし、また頑張るぞ」という気力が体中に満ちてくる事を。実感したものでした。

余談ですが、皆さんは日本海側で鮭が遡上する南限の川はどこか、ご存知でしようか。最近何気なくネットを見ていると、江の川の支流「濁川」となつております。世界史の柳原博先生は「生物は環境に順応する」の序論だつた。広い世界へと飛び出せといふ。世界史の柳原博先生は「実をつかむためには本物に触れよ。若い君たちは政治も経済もその動きが身近にわかる環境に身をおいてみよ。文学・絵画・音楽なども、普遍的に価値あるものに学べ」と熱く語られた。

青春

日野原育生（8期）

「広島じやあ冬でもジャガイモの皮を勝手口に放つておけば芽がでまさあ」。60年前、生物の授業の初めに山田先生（元東京支部長の山田勝郎氏の父君）の「生物は環境に順応する」の序論だつた。広い世界へと飛び出せといふ。世界史の柳原博先生は「実をつかむためには本物に触れよ。若い君たちは政治も経済もその動きが身近にわかる環境に身をおいてみよ。文学・絵画・音楽なども、普遍的に価値あるものに学べ」と熱く語られた。

今では歌われなくなつた卒業歌「仰げば尊とし」の2番、在校生歌の一節「身を立て、名をあげやよ励めよ」に送られて故郷を出た。

青雲の志を抱いて出たのは良

りは、冠山に登つたことがない、もう一つは原山の中腹にある伝説の「やまんばの洞窟」を見ていないことです。

私にとって、ふるさとは心の才

アシスであり、最強のパワースポットなのです。

皆さんは、いかがでしようか。

* * * * *

家」(青木光一)・「誰か故郷を想わざる」(霧島昇)。

それでもガンバローと「いつでも夢を」(橋幸夫・吉永小百合)、中央や慶應・日大などへ盗聴に出かけ、池袋西口の兵隊酒場で

カストリを呑み、飯田橋の鮒忠で焼き鳥・佳作座で三本立て百円の映画・御徒町の銀馬車でア

ロハを聴き、新宿の「灯」で放歌高吟・有楽町日劇で「脱線トリオ」(由利徹・南利明・八波むと志)。「三人娘」(美空ひばり・江利チエミ・雪村いづみ)。はたまた

末広亭・鈴木演芸場と、どうで

も良いような生活ぶり。それで

も何とかガンバッテ安保改定闘

争に顔を出し、「アンポーハンタ

イ」を叫んだ。(この時、衆院南

門で東大生樺美智子が圧死)

ミロのヴィーナス・モナリザ・森

光子のデングリ返り(「放浪記」)も見た。カラヤン・バーンスタイル・小沢征爾も聴いた。

残念ながら、「身も立たず、名もあげられない」小市民に終わつた。けれどもそれなりに夢を追い続けられたのは、広い世界に出されたおかげだと感謝している。

そして、これからもサムエルウルマの「青春とは」にあやかりたいと思ふ七十六歳である。

神田支部長が前号で書かれた「東京に来ない後輩たち」に少しガッカリしているのである。

ガッカリして、「うちでも百円もった。義理がある」と言って祝儀を百円

定年後十年間妻の両親(田所鶴洲)を介護し、葬式を出してきた。父白才、四年後母九十七才。その間で生きと。

日野原育生(8期)

寝る前、消毒のため台所で入れ歯をコップに入れた。翌朝、爺が口をフガヒガさせている。見る

と婆の入れ歯だった。(俺が入れ替えといいた)

(二)ボケ老人

婆が目薬を入れてくれと言う。

緊張して目をつむり、歯グキだけの口が大きく開いている。一滴入

れた。「口がスーとする」

俺たちがいる離れのブザーが夜中に鳴つた。言つてみると「呼んでもみただけだよ」。この野郎またかと思い、次は行かなかつた。

朝、ベッドから落ちて、座つたまま毛布をかぶり、ふるえていた。(狼爺)

臭い!コゲ臭い。綿だ!台所のストーブの火が、超小型で腰の

曲がった婆のハンテンのうしろの裾でくすぶつていた。(カチカチ山)

死んでもいないのに、隣に香典を持って行つた。

近所の孫が嫁をもらうと聞いて、「うちでも百円もった。義理がある」と言って祝儀を百円持つて行つた。

嫁が捨てたタクアンをソウケに拾つて「食べちやんさい」と隣へ持つて行つた。

味噌汁に味噌を二回入れた。

近所の元小学校の校長先生が、死んだ奥さんの赤いスカートをはいて、町田商店にあらわれた。

葬式の淨めの塩を孫の遠足弁当の卵に持たせた。

川本の町で車が立往生した。

近くの車屋に助けを求めた。若い衆がいなかつた。爺さんが現場に来てフロントを開ける。「エンジンが無い!」(リヤエンジン車)

餅がのどにつまつた。掃除機で吸つた。スポーツと出た。(これはうまくいった)

(二)動物のまき

柳谷のおとうさんが、サルに枝豆を食われないように、煙で一斗缶を叩いていた。昼食に帰つていると、煙でガング音がする。見るとサルが一斗缶を叩いていた。(サルまね)

チャレンジショット

毎年恒例のチャレンジショット。島根

県内の4高校の生徒が協力して日本橋しまね館に出店し、矢上高校からも出店され在校生が上京します。売り切れ前に行つちやんさい。

い穂の列と赤い穂の列が交互のに入り混じたマンダラ模様が現れた。「先輩芸術的な田んぼですね」と言った。「ヨラシ!ヒノバラ!ヒトヲバカニシナ」(自分に腹が立つてたみたい)

フェアーニ東京

在校生が上京し矢上高校の良さをピアールします。

26年12月7日(日)

渋谷区渋谷2-1-21-1

矢上上高校の

学校説明コーナー・プレゼンテーションは13時30分~

シヨンは13時30分~

27年1月14日(水)

日本橋しまね館

東京都中央区日本橋室町
1丁目5番3号福島ビル1階
